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Rapport Moral du Président de la Fédération

Yvan BUONOMO
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Merci à toutes et tous d’être présents, nous voici arrivés comme tous les ans à un moment essentiel pour notre Fédération.

Comme vous le savez la vie associative n’est pas un long fleuve tranquille, la crise sanitaire a été une nouvelle fois déroutante et

préoccupante pour notre Sport durant la saison 2020/2021.

Voici ce que la Fédération a accompli depuis notre dernière assemblée Générale du le 20 mars 2021.

Le Championnat en salle saison 2020/2021 n’a malheureusement pas pu avoir lieu.

Cependant, le travail accompli par la Commission Organisation Championnat a permis la mise en place d’un protocole sanitaire

permettant le déroulement du Championnat estival.

Je remercie vivement le président de cette commission, Monsieur Nicolas TERME dont la tâche cette saison n’a pas été simple

notamment les nombreux déplacements de rencontres afin de s’adapter à cette saison particulière.

De plus, un important travail a été accompli au niveau des demandes de subvention Ministériel qui ont modifié leur mode de

fonctionnement avec la création de l’ANS (ex CNDS), le Ministère demande de plus en plus d’éléments à la Fédération

(questionnaires, statistique, documents fédéraux…)

Désormais toutes les demandes de clubs et Instances doivent être déposer à la Fédération qui réunit une équipe de travail ANS qui a

son tour soumet les dossiers au Ministère pour instructions et validation ou non des demandes de subventions.

Du côté de la Commission Juges et Arbitres dont Madame Fanny EDOUARD est la présidente un contrôle strict des feuilles de

matchs a été réalisé dans la prolongation de celui déjà accompli par Monsieur Thierry ALIGNAN et a mis en lumière des points à

améliorer.

Fanny vous donnera plus d’éléments tout à l’heure.
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Je pense qu’il faut tirer des leçons de la crise sanitaire en effet, elle nous a permet de mettre en place de nouvelles façons de

communiquer tel que les réunions en Visio mais également d ’expérimenter le télétravail pour de nombreux bénévoles et la secrétaire

administratives de la Fédération.

Mais il faut aussi retrouver une cohésion d’équipe lorsque celle-ci a été éclatée avec la Crise sanitaire et avec des engagements

différents suivants les membres.

Nous devons être attentifs à ne pas nous replier sur nous même et faire en sorte de se croiser, d’échanger, d’accueillir de nouveaux

membres afin de pouvoir rayonner sur une plus grande partie de la France.

La Commission de Discipline est formée elle devrait se réunir courant janvier.

La Commission d’appel est en cours de constitution également elle devrait être en place avant le début de la saison extérieure.

Le dépôt de candidature est toujours ouvert pour les deux commissions.
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Il est temps pour moi de vous faire part des orientations retenues pour cette nouvelle année saison :

1/Une réflexion sur le travail nécessaire pour la promotion des manifestations que nous accueillons sur notre sol cette saison afin 

de faire découvrir notre Sport a un plus large public.

2/Mise en place d’aide a la constitution d’un dossier de subvention (ANS et autres subventions)

Ce module sera proposé à l’ensemble des clubs et Instances

dans le but de s’assurer d’une adéquation entre les actions menées par la Fédération, les attentes du Ministère et les actions 

proposées par les clubs et Instance .

Pour saison 2021 plusieurs dossiers ont été refusés pour cause de non-conformité. 

3/ Approfondissement du travail concernant le contrôle des feuilles de matchs et la mise en application des règlements fédéraux

pour les arbitres.

Un temps d’échange sera possible entres les arbitres fédéraux et les commissions « Juges et Arbitres » et « Règlement ».

Des réunions d’informations seront prévues ainsi que des sessions de formation.

4/ Relation avec le Ministère des Sports

La Fédération travaille en étroite collaboration avec le Ministère des Sports.
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Celui-ci sollicite la Fédération très régulièrement par mails ou téléphone et il devient je pense important d’aller à leur rencontre afin de 

resserrer les liens qui ont été créés .

Je suis en contact avec le Ministère pour aller à Paris accompagné d’une ou deux personnes du Comité Directeur.

Une réunion préalable a cette visite sera programmée  dès que j’aurai confirmation du rendez-vous.

5/ une action essentielle se portera sur la promotion.

J’ai rencontré dernièrement le vice-Président, Monsieur David CABLAT 

et la Directrice de l’action culturelle , Madame Marie-Hélène IVORRA,  de la communauté de Communes de la Vallée de l’Hérault .

Ceux-ci m’ont présenté un projet de communication massive qu’ils souhaitent mettre en place dans l’optique des jeux Olympiques 2024 

car l’ensemble des 28 Communes de la Vallées de l’Hérault ont obtenu le label « Terre de jeu » et le Tambourin a été inclus dans la 

présentation de ce label.(pour la mise à jour du site internet , la rénovation et promotion de la Tambourithèque, partenariat avec la 

Communauté de Communes pour matinées d’initiation et visites des Collégiens…)

Le Président de la Communauté de Communes Vallée de L’Hérault, Monsieur Jean-François SOTO reviendra vers nous fin janvier 2022 

pour une présentation du projet aux membres du Comité Directeur.

Si les membres du Comité directeur de la Fédération valident ce projet alors une réunion sera proposée à toutes les Ligues et Comités 

Départementaux pour travailler sur sa mise en place.

A l’aube de la saison 2021/2022 je peux déjà vous assurer que celle-ci promet de nombreux moments forts en émotion autour du 

Tambourin sur notre territoire notamment avec la Coupe d’Europe des Clubs, les rencontres jeunes France/Italie et l’organisation du 

Championnat du monde.
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Je tiens à adresser mes remerciements chaleureux à tous les membres du comité directeur pour leur participation à nos échanges, 

leur pertinence et la confiance accordée. 

Ils consacrent beaucoup de temps, et pour certains ont parcouru grand nombre de kilomètres.

De nombreux chantiers nous attendent, des défis à relever et des projets à construire je compte sur vous tous …

Je laisse la parole à la secrétaire Générale Madame Corinne PONS.

Yvan BUONOMO

Président FFJBT
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Rapport Moral de la Secrétaire Générale 

Corinne PONS
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Je tiens à rappeler que la Fédération est l’instance au sommet  des instances sportives de Tambourin.

De ce fait il est important pour l’image que notre sport reflète que l’ensemble des instances veillent à être en adéquation avec les 

règlements fédéraux.

(ex : aucunes modifications de règlements pour les tournois ou autres sans l’avis favorable de la Fédération …)

Cette mesure n’est pas dans un but de répression mais cette application servira a avancer dans le même sens et à rayonner sur

l’ensemble du territoire avec les mêmes valeurs de notre Sport Tambourin.

Ce fonctionnement répond aux attentes de notre Ministère de tutelle, le Ministère des Sports.

Je vous rappelle que nous sommes une association et que les subventions vont en diminuant il est impératif pour notre survie de

s’atteler à mettre en place des partenariats privés pour continuer à exister et à nous développer. 

Toutes les bonnes volontés ou idées seront les bienvenues.

Un petit plus pour notre Sport : 

La Fédération a reçu la visite de Monsieur PELLEGRIN , ancien enseignant chercheur à la faculté des Sciences et auteur de plusieurs 

livres .

Il est venu nous présenter son dernier ouvrage qui a pour titre 

« Pour tout comprendre aux jeux Languedociens » 

dans cet ouvrage qui a pour sujet :

Le Tambourin , les Joutes et la Course Camarguaise. 

Vous pouvez le commander aux éditions ALCIDE. 

Corinne PONS

Secrétaire Générale
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Commission Juges et Arbitres

Rapport Moral

Fanny EDOUARD
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Durant le dernier mandat, j’étais membre de la Commission Juges et Arbitres. Depuis la dernière Assemblée Générale, j’en assure la

Présidence.

Je connaissais les attentes et les difficultés de cette commission, mais je savais aussi qu’Yvan BUONOMO, Président de la Fédération et les

membres du Comité m’apporteraient leur aide pour me mettre en place. Je les en remercie vivement. Un plus pour Rosette TRUJILLO qui a

accompli la tâche d’examiner toutes les feuilles de matchs.

Je tiens aussi à remercier Célestin ELICES qui a été présent et qui m’a apporté des informations complémentaires sur mes missions.

Un MERCI particulier à Virginie, secrétaire de la Fédération, qui tout au long de l’année a été très présente pour les désignations, les mails et

nos nombreux échanges téléphoniques. Cela a été agréable de travailler en sa compagnie.

Pour terminer les remerciements, je m’adresserai aux arbitres qui tout au long de la saison se sont mobilisés pour être présents sur les

abords des terrains. Je reconnais que cette place d’arbitre n’est pas toujours facile.

Une mention particulière aux arbitres Marie-Laure CASTELLINO RAPIN, Patrick ESPEL et Abdel OUJARTI qui sont régulièrement mobilisables

et qui n’ont pas hésité à faire des kilomètres pour assurer des remplacements de dernières minutes.

Cependant, cette année, je n’ai pas eu beaucoup de retours négatifs sur des incidents ou de problèmes rencontrés lors des matchs.

Le championnat a démarré tardivement en conséquence de la crise sanitaire mais a quand même duré 5 mois. Cela a demandé la

mobilisation d’arbitres sur 174 matchs.
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Un de mes buts a été de mettre en place une équité entre les arbitres afin que tout le monde puisse arbitrer tous les mois aussi bien les

arbitres des clubs en Nationales, que les arbitres qui officient pour des clubs sans Nationale en essayant de gérer au mieux les

désignations.

Cela n’a pas toujours été facile en voyant la faible mobilisation sur le doodle des disponibilités.

Je sais aussi que pour les arbitres, il est difficile de connaître leurs disponibilités sur un mois ayant des contraintes personnelles et

professionnelles. N’hésitez pas à dire aux arbitres de vos clubs qu’il est possible de m’appeler ou de contacter le secrétariat lors de

situations particulières. Cela a été le cas cette année.

Le règlement fédéral impose que les clubs de Nationales arbitrent 5 matchs par équipe engagée en Nationale. Au vu du championnat

raccourci, le quota a été réduit à 3 matchs lors du Comité Directeur du mois d’août à titre exceptionnel. En espérant que lors de la

prochaine saison extérieure, tout redevienne à la normale.

Un peu avant le début de la saison prochaine, j’enverrai un questionnaire à tous les arbitres pour connaitre leurs attentes, leurs

souhaits, et être à leur écoute. C’est aussi eux qui font fonctionner cette commission.

Pour conclure, vous aussi Présidents ou Représentants de clubs n’hésitez à m’apporter vos requêtes et idées afin de faire évoluer cette

commission et notre sport pour qui on est tous là.

Je vous remercie de votre attention.

Fanny EDOUARD

Président Commission Juges et Arbitres
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Commission Organisation Championnat

Nicolas TERME
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Depuis maintenant 2 ans, le virus du Covid nous oblige à adapter et réajuster à la marge nos formules de championnats, nous avons toujours

œuvré dans l’intérêt de notre sport et les joueurs, tout en mettant un point d’honneur sur le respect des règles gouvernementales et la santé.

Nous avons été forcés d’annuler le championnat de France en Salle 2021, la situation actuelle de la pandémie nous laisse dans l’attente de

décision sur l’avenir du championnat de France salle 2022.

Concernant les championnats de France Extérieur 2021 (Nationale 1 M, Nationale 2 M et Nationale féminin) comme dit précédemment, les

formules ont été adaptées afin de permettre la pratique de notre sport avec un début de championnat tardif. Nous avons également souhaité

assouplir les règles de déplacement de match afin de favoriser la qualité des rencontres et préserver la vie personnelle de chaque joueur. Cette

décision, bien que temporaire et réfléchie dans l’intérêt de notre sport et son développement, a suscité des moments de tensions entre club, et

au niveau décisionnel fédéral. C’est pourquoi pour la saison 2022, l’ensemble des membres de la commission associés au bureau directeur a pris

la décision de ne faire preuve d’aucune souplesse et d’appliquer la règle que sera édicté avant le début du championnat.

Malgré une saison tronquée, félicitations le Club de Notre dame de Londres qui remporte tous les titres Nationaux féminins, Coupe de France,

Super Coupe et son 5ième titre de Championne de France d’affilé. Un double applaudissement pour le club de Cazouls d’Hérault qui réalise un

doublé vainqueur du Championnat en Nationale 1 ET Nationale 2. Un grand Bravo au Club de Cournonterral pour ses victoires en Super Coupe et

en Coupe de France. Et pour finir, nous souhaitons la bienvenue au club de Florensac qui accède au haut niveau de la Nationale 1 pour la saison

prochaine.
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Dans les changements à venir pour la saison extérieure 2022, le comité directeur a pris la décision de modifier le nombre d’équipe et la

formule de championnat de Nationale 2. En effet, cette décision a été motivée par le fait que depuis plusieurs années, le nombre d’équipes

engagées en Nationales 2 n’atteignait pas le nombre voulu pour composer les calendriers en adéquation avec le règlement fédéral, et force

est de constater que le niveau attendu n’était pas présent.

C’est pourquoi, la Nationale 2M sera composée de 8 équipes et aura le même fonctionnement que la Nationale 1 masculine. La saison 2022

sera une saison de transition avec 9 équipes pour aboutir à 8 pour la saison 2023.

Je tiens à remercier les dirigeants de club, qui suite aux mesures gouvernementales, ont été obligés de mettre en place des actions et des

contrôles tout au long de la saison, leur imposant une présence et un engagement supplémentaire dans leur vie de bénévole.

Merci à toutes et tous

Nicolas Terme

Président de la commission organisation compétition Nationale

Vice-président de la FFJBT
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Résultat du Championnat extérieur 2020/2021

Nationale 2

Poule de maintien

Champion de France : 

Cazouls d’Hérault

Accède à la Nationale 1 :

Florensac

Relégués en Ligue

Viols le Fort et Narbonne

Milieu de tableau
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Résultat du Championnat extérieur 2020/2021

Nationale 1 Féminine

Poule des Championnes

Championne de France : 

Notre Dame de Londres

Qualifié pour la Coupe d’Europe : 

Notre Dame de Londres et Cournonsec et 

Vendémian

Accède à la Nationale 1 F :

Mèze
Suite au classement : Florensac N2 monte en Nationale 1 Viols le 

Fort N1 descend en Nationale 2 Viols le Fort N2 descend en 

Ligue Narbonne N2 descend en Ligue Mèze H1F monte en 

Nationale 1 Féminine
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Résultat du Championnat extérieur 2020/2021

Nationale 1 Masculine 

Poule des Champions

Poule de Maintien

Champion de France : 

Cazouls d’Hérault

Qualifié pour la Coupe d’Europe : 

Cazouls d’Hérault et Cournonterral et Grabels

Maintien en Nationale 1 :

Vendémian

Relégué en Nationale 2 :

Viols le Fort
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Commission Règlement et Homologation 

Aire de Jeu 

Philippe PRATS
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Avant d’entrer dans mon rapport, je voudrai souligner le travail colossal qu’a exécuté Thierry ALIGNAN.

Je prends sa succession en toute modestie et veillerai que les règlements soient appliqués à la lettre.

Aucune dérogation ni complaisance ne seront accordées de ma part, ainsi que du comité directeur, sauf, cas de force majeure.

Nous avons noté certains articles qui se contredisent ou ne sont pas assez précis les futurs règlements fédéraux sont en cours de

finalisation en veillant à l’élimination de ces contradictions.

J’ai le plaisir de vous informer que les commissions de discipline et d’appel sont en phase de constitutions et ouvertes à d’autres

volontés.

Je rappelle que ces commissions sont indépendantes et je veillerai à leur liberté d’agir.

Pour information leurs prises de sanctions reposent sur les règlements fédéraux.

Durant cette olympiade, avec les autres membres de cette même commission nous prolongerons le travail de Monsieur Thierry

ALIGNAN sur l’homologation des aires de jeux.

Je rappelle que l’homologation est du ressort de la Fédération qu’un dossier de demande est ligne sur le site de la Fédération.

Ma commission mettra tout en œuvre pour soutenir les clubs auprès de leur municipalité désirant construire ou rénové leur terrain.

Pour finir, je remercie notre cher Président, Yvan de m’avoir accordé sa confiance.

Merci à toutes et tous.

Philippe PRATS

Commission Règlement et Homologation Aire de Jeu 
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F.F.J.B.T.
Fédération Française du Jeu de Balle au Tambourin

ASSEMBLEE GENERALE 2021

PRESENTATION DES COMPTES 
ANNUELS ARRETES AU 30/09/2021
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FEDERATION - PRODUITS

Résultats 3 derniers exercices et  budget prévisionnel 2022 
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FEDERATION - CHARGES

Résultats 3 derniers exercices et  budget prévisionnel 2022 
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FABRIQUE  - Résultats 3 derniers exercices et prévisionnel 2022
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Commission France Tambourin

Paul DO
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Pour ouvrir ce rapport moral, et sans en faire des tonnes, je voudrais évoquer les conditions particulières de la saison 2021.

Comme bien d’autres activités, la pratique de notre Sport Tambourin a largement était impactée par la pandémie, tant au niveau national

qu’au niveau international. Ce qui s’est traduit pour France Tambourin par un calme plat pour les volumes de production et pour les

volumes de commercialisation.

Fort heureusement le pire a été évité par les indemnités versées par les pouvoirs publics. Nous en verrons le détail lors de la présentation

des résultats financiers par Madame la Comptable. Ce qui veut dire que malgré une activité fortement réduite, la structure n’a pas été mise

en danger, bien au contraire.

Pour l’exercice 2021, c’était bien là l’essentiel : passer le cap de la pandémie, survivre.

Pour situer les chiffres de cet exercice 2021, disons que la production et la commercialisation se positionnent autour des 2 000 / 3 000

tambourins, c’est bien loin de ce qui se fait les années précédentes, à peine la moitié des chiffres habituels : le chiffre d’affaire a baissé de

45.50% par rapport à 2019. Ce n’est pas rien !

Nous ne nous attarderons pas pour cet exercice passé sur les résultats commerciaux et écouterons avec attention le rapport financier de

Madame la comptable.

Sortons maintenant de cette impasse, en tout cas espérons le et voyons ce que pourrait être 2022

Les données du problème sont multiples :

Au niveau de nos fournisseurs d’abord, vous les connaissez il y en a deux :

➢ il y a JOLY auprès de qui nous achetons de la toile et avec lequel nous essayons de mettre en place une collaboration plus affinée ;

➢ et surtout notre plus gros fournisseurs :  GIACOPUZZI auprès de qui nous achetons tout ce qui est nécessaire à la fabrication des 

tambourins, les cercles bien sur et la toile, la toile fine en particulier avec de grosses difficultés de disponibilité.
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Certes nous pourrions avoir le projet de nous diversifier, de trouver de nouveaux fournisseurs, susceptibles de nous fournir les produits dont

nous avons tant besoin, mais nous avouons notre échec, nous ne trouvons pas ce fournisseur miracle et si parmi vous certains ont quelques

tuyaux, nous sommes preneurs.

Je vous dirais que pour avoir rencontré JOLY ce week end en Italie, il a la même dépendance par rapport à GIACOPUZZI pour la toile. Il est

seulement autonome sur les cercles.

Le problème de notre dépendance envers les fournisseurs italiens et GIACOPUZZI en particulier est entier, nous sommes trop dépendants de

nos amis italiens.

Et ça se vérifie cette année pour les prix annoncés pour la prochaine saison.

Nous sommes confrontés à une nette augmentation de la matière première par GIACOPUZZI, sans possibilité de négociation, mais nous en 

reparlerons plus tard.

Au niveau de la production, nous disposons de machines en état de produire : nos machines à construire nos tambourins et nos battoirs sont 

tout à fait opérationnelles, bien maitrisées pour assurer production et qualité ; elles font des envieux ;

et même si l’imprimante ne nous paraît pas totalement rassurante, nous sommes contraints à rester sur ces montages qui restent cependant

opérationnels et d’une qualité très acceptable ; une seconde imprimante a été rendu opérationnelle, ce qui veut dire que pour l’exercice à

venir nous sommes opérationnels au niveau des imprimantes.

Nous estimons à 5000 / 6000 tambourins produits pour 2022 et malgré les volumes nous voulons garder toute notre qualité.

C’est là un objectif tout à fait atteignable.
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Pour ce qui est de la commercialisation, nous nous appuyons sur 3 points forts :

un, la rapidité du service

deux, une réponse adaptée aux besoins spécifiques et la qualité de nos produits ;

et trois la disponibilité de notre salarié BORIS pour le conseil en particulier.

Pour ce qui est de la distribution de nos tambourins et battoirs, nous restons sur le local de GIGNAC et la vente par internet.

Nous n’avons pas retenu la proposition d’ouvrir des points de vente sur Narbonne, Carcassonne ou ailleurs, vous comprenez pourquoi.

Peut être envisagerons nous de prendre contact avec des clubs ou autres structures commerciales qui pourraient servir de relais de vente, c’est à

l’étude.

La relation avec ce qu’on appelle le marché n’est pas simple, nous avons des atouts mais la concurrence italienne a les siens.

Notre marché principal reste évidemment les clubs de notre région et d’ailleurs, le marché c’est toutes celles et tous ceux qui pratiquent

régulièrement notre Sport Tambourin, autant pour le plaisir que pour leur participation à des compétitions nationales voire internationales.

D’autres cibles sont visées, les écoles par exemple, les Calendretta, mais cela reste bien marginal.
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Ce qui veut dire que le résultat financier nécessairement positif n’est pas un objectif facile à atteindre.

En dehors de la saison 2021, notre commercialisation dépasse les 4 500 tambourins, ce qui est presque suffisant pour garantir l’équilibre financier

de la structure. Il nous manquerait environ quelques 500 à 600 tambourins vendus en plus pour atteindre l’équilibre financier.

Et pour envisager la possibilité d’avoir des projets d’investissements je vous évoquais le cas de l’imprimante tout à l’heure, il faudrait

commercialiser quelques 6000 tambourins.

C’est à la fois peu et beaucoup à la fois. Ce dont nous sommes surs, et ce constat est rassurant, c’est que le marché français dans son ensemble

peut absorber un tel volume de commercialisation. France Tambourin peut vendre 6 000 tambourins en France.

La commercialisation dépend de quoi :

• d‘abord de l’activité sportive, elle doit être plus importante par de nouveaux pratiquants mais aussi plus importante dans les clubs ;

• elle dépend aussi de l’augmentation du nombre de clubs ;

• et par des compétitions nationales et internationales plus nombreuses, par les différents tournois

• enfin la commercialisation dépend de la fidélité d’un plus grand nombre de club à la marque : FRANCE TAMBOURIN.
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Après on peut tout imaginer, développer notre relation avec le milieu scolaire, vendre aux touristes, tenir un stand de vente sur les abords des

terrains, que sais je encore.

Mais ce qui reste décisif et essentiel dans la commercialisation, c’est la fidélité des clubs à France Tambourin et la fidélité des plus grands clubs en

particulier.

Certes chacun d’entre nous est libre d’acheter à qui il veut et où il veut. Mais parce qu’il est libre, celui la est aussi responsable de ses actes. En se

fournissant auprès de la concurrence, celui-là doit assumer la responsabilité de jouer contre son camp, contre la marque France Tambourin, contre

l’avenir de notre production au service de toutes et de tous.

D’autant qu’aujourd’hui la qualité de nos tambourins n’a pas à rougir face la production italienne.

Ceci étant dit, nous devons aborder maintenant le point le plus difficile : comment allons nous absorber l’augmentation du tarif des produits

GIACOPUZZI dont je parlais plus haut.

Donnons quelques exemples de l’augmentation des produits :

➢ +48 % sur les cercles transparents CM 28 léger

➢ +45 % sur les cercles transparents CM 28 évolution

➢ + 20 % sur les tambourins DOPPIA GOMMA

➢ le rouleau de toile fine passerait de  1 800 € à 2 100 € 2 400 € environ

et dernièrement nous apprenons de notre fournisseurs français que la visserie allait aussi être réajustée à la hausse .
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Ce n’est pas rien et l’impact sur la rentabilité de notre production est toute négative : un calcul rapide nous a permis de conclure à une perte de 

l’ordre de 3.00 € par tambourin.

Alors que faire et comment le faire.

Faisons d‘abord le constat que depuis 2017 il n’y a pas eu d’augmentation de nos tarifs.

C’est en ne faisant rien ces 5 dernières années que nous avons rendu la situation très difficile pour l’année à venir :

• d’abord répétons que nous avons parié sur une politique de prix qui n’a pas été un grand succès : nous avons parié sur la fidélité des clubs à 

France Tambourin et sur le principe bien connu : peu de marge bénéficiaire sur le produit mais beaucoup de vente, un gros chiffre d’affaire, 

c’est raté. Tous les clubs n’ont pas suivi, nous avons vendu mais pas assez;

• et surtout, nous avons voulu contre vents et marées ne pas augmenter notre tarification ce qui fait qu’aujourd’hui, nous devons le faire sous 

la contrainte et bien sur l’impact ne sera pas le même.

Je vais donc vous présenter la nouvelle grille des prix et si vous me laissez quelques instants pour terminer, je répondrai à vos questions.
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PRÉSENTATION DE LA GRILLE DES PRIX

Voilà ce qui va être pour l’année à venir et à partir du lundi 03 janvier 2022 la tarification des produits France Tambourin. Ce ne sera pas facile 

pour tout le monde nous en avons bien conscience mais comment faire autrement ?

France Tambourin est une structure de production opérationnelle au service de toutes et de tous. C’est un atelier de fabrication d’un produit bien

particulier dont nous avons l’exclusivité en France et dont nous pouvons être fiers de la qualité. Notre savoir faire est désormais à la hauteur de

ce qui se fait chez nos concurrents italiens.

Alors la mission de France Tambourin c’est fabriqué plus, améliorons sans cesse notre qualité, vendons plus et pour vous, joueuses et joueurs,

Président de Club, votre mission est de rester fidèle à la marque France Tambourin et d’acheter plus.

Nous comptons sur l’engagement et la solidarité de toutes et de tous pour assurer la pérennité de France Tambourin

Pour terminer, je voudrais évoquer celui dont le nom n’a pas été souvent évoqué jusque là, je veux parler de Boris.

Je voudrais simplement et devant vous exprimer toute la reconnaissance et le respect que nous devons avoir envers ce garçon qui fait preuve

d’une grande loyauté, d’un investissement sans faille pour assurer la production et la qualité des produits fabriqués. Il fait ce que nous attendons

de lui et même plus. Je voulais vous le dire, c’est une chance pour France Tambourin de l’avoir à notre service.

Je vous remercie de votre attention.

Paul DO
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Rapport moral du Représentant de la FFJBT auprès de 

la FIBaT

Philippe GOUNEAUD



La COVID 19 a eu un fort impact sur la fin d’année 2020 et sur les 5 premiers mois de 2021 avec :

- L’annulation des Championnats de France en salle 

- Le report de la Coupe d’Europe en salle au 26,27 et 28 novembre à Castelfero Italie Nord 

- Report de la Coupe d’Europe en Extérieur initialement prévue début juillet 2021 au 27, 28 et 29 août 2021.

- Report de la Coupe du Monde extérieur du dernier weekend d’Août 2021 au même weekend de 2022.

C’est donc dans la deuxième partie de 2021 que se sont déroulées 2 compétitions Internationales fin août 2021 les 27, 28 et 29 où pour des 

raisons COVID les équipes féminines de Notre Dame de Londres, Cournonsec et Poussan et Masculines de Cazouls d’Hérault et Gignac (34) 

ont renoncé à la compétition. Seul le club de Cournonterral s’est déplacé.

Sur le plan sportif cela est fortement dommage car des équipes féminines pouvaient disputer le titre.

Sur le plan des relations Internationales ce forfait (bien compréhensible par la FFJBT) a fait l’effet d’une bombe chez nos amis transalpins et 

dans les rangs de la Fédération Internationale.

La compétition a vu des victoires Italiennes évidemment en féminine et une 4 ème place de l’équipe de Cournonterral (amoindri par des 

défections au sein de leur effectif).

Pour des raisons familiales je n’ai pas pu assister à une réunion de la FIBaT.

Je remercie Nicolas Terme qui a pu me représenter à la réunion volcanique qui été organisée pendant cette manifestation.

Je remercie le Président de la Fédération Française Yvan BUONOMO de s’être rapproché du Président de la FIBaT, Bernard BARRAL afin 

d’expliquer les raisons du désistement des équipes Français et apaiser la situation les relations.



Il a été convenu que toute manifestation Internationale donnerait lieu au paiement d’une inscription (habituelle) plus une caution remboursée sur 

demande des clubs après la manifestation.

La deuxième compétition a été la Coupe d’Europe en Salle à Castellaro les 26 ,27 et 28 novembre 2021.

Nos amis transalpins ont organisé de main de maitre cette manifestation avec un hébergement de qualité des repas de bonne qualité (même si les 

menus étaient un peu répétitifs)

Pour le sportif de beaux complexes dont un tout neuf.

Un bémol est encore la taille des terrains qui n’offrent pas selon les cas des possibilités optimales de jeu (étroitesse sur les côtés ou au fond).

Au niveau compétition :

En féminine 6 équipes, 3 nations représentées France, Italie, Allemagne.

L’équipe de Poussan perd malheureusement 13-12 (45-45) son match de ¼ de finale (en ayant mené 12-10).

En ayant eu les balles décisives dans son Tambourin.

La Victoire en ¼ aurait permis une ½ finale Franco Française Poussan /Les Pennes Mirabeau et donc a minima une place de finaliste.

Au lieu de ça Poussan finit 3ème et Les Pennes Mirabeau 4ème devant les Allemandes.

En Masculin 10 équipes engagées et 6 nations représentées : 2Françaises, 2 Italiennes, 2Catalanes, 2 Allemandes,1 Hongroise et 1 équipe 

Portugaise.



Pour les hommes de Cournonterral et Florensac le bilan est très satisfaisant car au vu de leurs effectifs en présence et de la composition des 2 

équipes Italiennes (notamment l’équipe locale de Castellaro (FESTI et MERIGHI).

Le Club de Cournonterral se hisse en ½ finale mais perd contre la jeune mais non moins talentueuse équipe de CINAGLIO.

Par contre le club de Florensac au prix d’une ½ finale épique fait vaciller puis tomber l’ogre Italien de Castellaro (13/10).

Ce qui nous emmène à une petite finale entre Cournonterral et Castellaro ou déjouant les pronostics l’équipe Française bat les ogres écornés de 

Castellaro (13/11).

La finale, pour Florensac sera difficile car le manque de profondeur de banc et la difficulté de prise d’élan au service ne permettront pas à 

Florensac d’exprimer leurs qualités et ils perdent sur le score de 13-09.

Le samedi 27/11/21 à 19h00 le Président de la Fédération Française, Yvan BUONOMO le vice-président Nicolas TERME et moi-même avons 

été conviés à une réunion de la FIBaT.

De nombreux sujets ont été abordés notamment le calendrier des compétitions Internationales :

Pour le jeu en salle :

Etablir que le Coupe d’Europe se fasse en novembre chaque année au lieu de janvier- sujet à débattre peut-être au niveau Fédéral Français ?

Celle-ci serait proposée aux Allemands puis aux Français.

Coupe du Monde Salle

Se tiendra en janvier 2023

Proposition pour Italie contre France si pas Italie



Pour le jeu en extérieur :

La Coupe d’Europe doit se faire le premier weekend de juillet 2022 

Le cahier des charges comprend qu’il faut fournir 2 terrains en terre battue dont au moins 1 avec éclairage. Réponse avant le 31/12/2021 pour les 

clubs volontaires.

Il est demandé également d’organiser la FIBaT CUP coupe ouverte aux Nations moins aguerries au sport extérieur.

Il faudrait donc un 3ème ou 4ème terrain de préférence en terre battue pour accueillir des nations telles que l’Allemagne, Catalogne, l’Espagne, le 

Portugal.

La France et l’Italie devraient mettre des équipes d’un niveau de Départementale 2 environ.

La compétition commençant le vendredi pour finir le dimanche.

Il a été confirmé le Championnat du Monde extérieur en France au bord de l’étang de Thau pour (les clubs de Balaruc, Mèze, Poussan) le 

dernier weekend d’août 2022.

Un âge minimal pour les participants va être étudié il semblerait que 14/ 15 ans soit un âge raisonnable surtout pour les petites nations qui ont 

un large besoin d’effectif. 

Les cartes d’invitations (wild card) seront distribuées pour des compétitions où il y aurait des équipes qui se désistent.

Les places supplémentaires seraient distribuées en priorité et de façon égale aux Français et aux Italiens.



Une Coupe d’Europe des jeunes a été évoquée mais il manque de volontaires pour la réaliser avis aux amateurs.

Maurizio PECCORA et Philippe GOUNEAUD ont été chargés d’établir des calendriers pour les compétitions Internationales pour que les nations 

avec des niveaux plus faibles puissent jouer la Coupe d’Europe avec toutes les nations si elles sont éliminées le vendredi jouer une 2ème Coupe 

d’Europe avec un nom à définir entres elles pour pouvoir concourir contre des équipes de niveaux similaires.

Sur demande du club des Pennes Mirabeau : il est demandé à la FIBaT de se rapprocher de la Fédération Italienne pour donner une permission de 

déplacement de rencontre pour pouvoir participer au MONDIAL.

Pour finir ce compte rendu je voudrais signaler qu’à travers ce dernier évènement de novembre (la Coupe d’Europe des Clubs en salle) nous 

avons pu voir que les relations entre nations s’étaient détendues et que les liens s’étaient resserrés entres les nations.

La volonté de vaincre sur le rectangle de jeu, mais avec la sportivité sur le terrain et le partage en dehors.

Il faut qu’au niveau Français, au vu de tous les moments tristes que nous avons rencontrés, nous ayons cette même attitude de sportivité et 

d’intelligence.

Philippe Gouneaud

Vice Président 



Posez vos questions 

Nous vous invitons a envoyer vos questions au secrétariat de la Fédération avant le dimanche 19 

décembre 2021.

Les Présidentes et Présidents des différentes Commissions ainsi que Madame Pascale Beugnet , 

la comptable vous y répondrons .

Les questions et réponses seront envoyées à l’ensemble des clubs pour plus de transparence.
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QUESTION 1 (Club de Cournonterral)

Monsieur le Président de la Fédération,

Malgré la situation actuelle non propice aux réunions, il est important que cette AG se tienne et vos efforts ne seront pas vains en tous cas je l'espère.

Je profite de cette tribune pour poser certaines questions:

Le TCC prend acte des difficultés de la fabrique de tambourin. Les efforts consentis par les clubs ne sont pas à la hauteur de vos espérances, comme vous nous le faites remarquer.

A mon tour je vous fais remarquer que lors de nos demandes de subventions aux partenaires publics, ceux-ci nous rappellent à l'ordre quand les différents dossiers de subventions 

comportent des mentions erronées ou manquantes.

Ainsi lors de la demande de subvention ANS, vos services ne se sont pas empressés de nous interpeller pour nous indiquer que notre demande comportait certaines incohérences.

Oui je l'avoue, le nouveau bureau du TCC ne connaît pas tous les rouages et les arcanes des dossiers d'aides diverses.

Ainsi notre entraide doit être dans les deux sens.

Questions: Est ce que la commission chargée des reversions des subventions peut être plus souple à l'avenir ? quels clubs ont perçu cette subvention et à quelle hauteur ?

QUESTION 2 (Club de Cournonterral)

Votre bilan financier fait apparaître, depuis 2019, un résultat positif de 47 606.00€

Questions: quel est l'état financier de la fédération, autrement dit combien possède t'elle d'argent en banque ? Qu'allez-vous faire de cet argent ?

Merci pour vos réponses.

JP Simongiovanni

Président du TCC



Réponses au Club de Cournonterral

a/ Dossier ANS (ex CNDS) 

Concernant votre demande de subvention ANS 2021 je suis navrée qu'elle n'ait pu aboutir .

Je vous rappelle que la note de cadrage a été rédigée à la suite des instructions du Ministère des sports en charge de la validation de la subvention ou non .

L'ensemble de la commission de travail ANS était disponible pour répondre à toutes vos demandes pour l'aide à l'élaboration de votre dossier de subvention mais 

personne n’a été sollicité par votre club.

J'espère que vos futurs dossiers seront validés par le Ministère.

Je vous remercie vivement votre club pour l'effort apporté au soutien de France Tambourin et de nos productions.

Le Ministère a demandé aux Fédération de privilégier les clubs plutôt que les Ligues et Comités Départementaux ce qui a été fait .

La part des clubs a presque doublée tandis que celle des ligues est stable cependant l’attribution aux comités départementaux à nettement chuté  en raison de dossier 

non conformes aux attentes du Ministère.

Ci-dessous le tableau de répartition de la subvention ANS 2021.

Rosette TRUJILLO

Trésorière FFJBT



b) Votre bilan financier fait apparaître, depuis 2019, un résultat positif de 47 606.00€

Questions: quel est l'état financier de la fédération, autrement dit combien possède t'elle d'argent en banque ? Qu'allez-vous faire de cet argent

Réponses au Club de Cournonterral

Réponse question 2 

En toute transparence, le détail du résultat de l’exercice 2020/2021, établi par notre cabinet comptable, vous a été transmis précédemment.

Dans celui –ci figure l’ensemble des produits (recettes) et charges (dépenses) de la Fédération.

La Fédération réalise un excédent de 40 328€ sur 2020-2021 grâce principalement aux aides gouvernementales

(Fonds de solidarité +aide Urssaf = 25224€ , chômage partiel = économie de 9 700 €)

France Tambourin réalise un excédent de 5131€ sur 2020-2021 grâce également aux aides gouvernementales

(Fonds de solidarité +aide Urssaf = 17797€, chômage partiel = économie de 10 500 €)

Les aides gouvernementales liées à la crise sanitaire nous ont permis de maintenir la tête hors de l’eau et de sauver les 2 emplois de nos salariés.

France Tambourin ne peut vivre seule sans l’aide de la Fédération. Une partie des finances de la Fédération sera affectée à France Tambourin pour

équilibrer ses comptes .

Il y a malheureusement un manque de fidélité de certains clubs à notre fabrique qui pourtant ne baisse pas les bras et effectue un travail remarquable.

J’en profite pour remercie vivement Messieurs Paul Do et Boris PONTIER pour leur implication dans la bonne marche de France Tambourin.

La saison 2022 s’annonce riche en compétitions car la France s’est vue attribuer l’ensemble des compétitions Internationales (Championnats du Monde,

Coupe d’Europe des Clubs ,Coupe de L’Amitié jeunes France/Italie) .

Ces manifestations permettront, je l’espère, une forte promotion de notre Sport.

Yvan BUONOMO

Président FFJBT



Nous vous remercions

de votre attention
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